

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

## L'ONUSIDA salue la nomination de Filippo Grandi à la fonction de Haut-Commissaire des Nations Unies pour les réfugiés

**GENÈVE**, **05 janvier 2016** – L'ONUSIDA salue la nomination du nouveau Haut-Commissaire des Nations Unies pour les réfugiés, M. Filippo Grandi. Prenant ses fonctions de responsable du HCR le 1<sup>er</sup> janvier 2016, M. Grandi succède à António Guterres qui a quitté son poste la semaine dernière après l'avoir occupé pendant plus de 10 ans.

M. Grandi est italien et s'occupe de questions internationales pour le compte des Nations Unies depuis près de 30 ans. Auparavant, il a été responsable de l'Office de secours et de travaux des Nations Unies pour les réfugiés de Palestine dans le Proche-Orient (UNRWA) et Représentant spécial adjoint au sein de la Mission d'assistance des Nations Unies en Afghanistan (MANUA). Il a débuté sa carrière dans le secteur des ONG et ensuite travaillé avec le HCR en Afrique, en Asie, au Moyen-Orient et au siège de l'Organisation à Genève.

« Le Haut-Commissaire Grandi reprend le flambeau au HCR à un moment particulièrement délicat » a déclaré Michel Sidibé, Directeur exécutif de l'ONUSIDA. « La crise mondiale des réfugiés continue de faire la une de la presse en raison de conflits de long terme et de persécutions constantes. Le nombre de personnes déplacées de force a atteint un niveau record – à 59,5 millions – depuis la Deuxième guerre mondiale. M. Grandi apporte à ce poste sa vaste expérience. Nous sommes impatients de collaborer étroitement avec lui pour promouvoir les droits des réfugiés à travers le monde et garantir un accès équitable aux services de prise en charge du VIH et aux autres services de santé essentiels ».

Le HCR œuvre dans le monde entier pour protéger, porter assistance et trouver des solutions pour les réfugiés, les personnes déplacées internes et les apatrides. Son premier objectif est de sauvegarder les droits et le bien-être des réfugiés. Il s'efforce de faire en sorte que chacun puisse exercer le droit de chercher asile et de trouver un refuge sûr dans un autre État, tout en conservant la possibilité de rentrer volontairement dans son pays d'origine, de s'intégrer localement ou de se réinstaller dans un pays tiers. Il a également pour mission d'apporter un soutien aux apatrides. Grâce à l'aide de cet organisme, des dizaines de millions de personnes ont pu recommencer leur vie depuis 1950.

[FIN]

## Contact

ONUSIDA Genève | Alasdair Reid | tél. +41 79 594 1923 | reida@unaids.org
ONUSIDA Genève | Sophie Barton-Knott | tél. +41 22 791 1697 | bartonknotts@unaids.org

## **ONUSIDA**

Le Programme commun des Nations Unies sur le VIH/sida (ONUSIDA) guide et mobilise la communauté internationale en vue de concrétiser sa vision commune : « Zéro nouvelle infection à VIH. Zéro discrimination. Zéro décès lié au sida. » L'ONUSIDA conjugue les efforts

de 11 institutions des Nations Unies – le HCR, l'UNICEF, le PAM, le PNUD, l'UNFPA, l'UNODC, ONU Femmes, l'OIT, l'UNESCO, l'OMS et la Banque mondiale. Il collabore étroitement avec des partenaires mondiaux et nationaux pour mettre un terme à l'épidémie de sida à l'horizon 2030 dans le cadre des Objectifs de développement durable. Pour en savoir plus, consultez le site unaids.org, et suivez nous sur Facebook, Twitter et Instagram.